

公 務 委 員 会

総務委員会は、主に、市の基本構想などの重要施策や市民との協働、また、教育や防犯、防災などに関する事を担当しています。今回は、東日本大震災の復興状況を調査しました。

【視察内容】

■ 10月22日 宮城県石巻市・震災廃棄物選別処理施設

■ 10月23日 宮城県牡鹿郡女川町役場（仮庁舎）／亘理町いちご団地

■ 10月24日 福島県福島市・除染情報プラザ／楢葉町除染現場

「福島第一原発の影響による避難及び除染の現状と今後の見通しについて」

津波で基礎から倒れた建物が残されている（女川町）→



↑手作業で廃棄物の選別処理をしている（石巻市）

東日本大震災の被災地の復興状況を調査することが必要との考え方のもと、宮城県と福島県を視察しました。百聞は一見に如かずとはいえ、実際に現場に立つてみると、今後さらなる支援の必要性を感じました。

百聞は一見に如かずとはいえ、実際に現場に立つてみると、今後さらなる支援の必要性を感じました。

10月22日 宮城県石巻市

初日には、石巻市にある震災廃棄物選別処理施設を訪問。宮城県を4ブロックに分けたうちの石巻ブロックは、県全体の半分の量を担当する大規模なもので、平成26年3月の処理完了を目指し急ピッチで作業が行われていました。

その中でも注目に値することは、処理をしたものの中の8割は再生利用されていることでした。



↑いちごに託した復興の意気込みを語る森組合長（亘理町）

10月24日 福島県楢葉町

3日目は、放射能汚染に苦しむ福島県楢葉町で行われている除染の様子を視察しました。

3日目は、放射能汚染に苦しむ福島県楢葉町で行われている除染の様子を視察しました。

や復興につながる継続的な交流ができるとの話題も出ました。

女川町を後にして亘理町へ向かいました。東北一のいちご生産地であつた亘理町もまた壊滅的な被害を受けた地域です。町は復興交付金で町内3か所に計68・5ヘクタールを造成していちご園地を整備しました。

亘理町いちご園地管理組合

東京電力福島第1原発事故により、福島県の多くの大地が放射能で汚染され、避難指示が出された11の市町村から人影が消えました。これらの高線量汚染地域の除染は国が直轄で行い、残りの地域は市町村が行っています。

環境省福島環境再生事務所・浜通り南支所の案内で、除染作業中の「仮置き場」を視察しました。

仮置き場は、地面に遮水シートを敷き、その上に汚染土壌や草木を詰めた約1立方メートル容量の黒いビニール袋（フレコンバック）を3段に積み重ね、上部も遮水シートで覆つて密封状態にして、中間貯蔵施設に移すまで保管します。

民家1軒を除染すると、汚染物質はフレコンバック10個分にもなるそうです。楢葉町

の仮置き場は11か所もありますが、広い田んぼに放射性物質が積み上がっている様子は、やはり異様でした。

津波と地震の影響を受けた常磐線の復旧工事も進められていて、線路に沿つて汚染物質が積み上がっている様子は、やはり異様でした。

放射性物質の半減期の長さ、汚染された地域の広さを考えれば、にぎわいのある地域、不安なく暮らせる土地が取り戻せるのか、復興への道は果てしなく遠いと言わざるを得ません。



↑汚染土壌や草木の仮置き場（楢原町）

10月23日 宮城県女川町・亘理町

2日目は、女川町を訪問。東京都は復旧復興を一日も早く進めるため、女川町の災害廃棄物の受け入れを決め、羽曳野市や多摩衛生組合でも昨年3月まで受け入れています。

た。現在は災害廃棄物の処理は完了し、復興事業がこれから開始される段階となっています。

主な事業としては、防災のための集団移転を促進する事業、被災した市街地の復興土地区画整理事業、津波復興拠点整備事業、農業集落の防災機能を強化する事業などが予定されています。女川町の議長・副議長も家を流され、現段階では仮設住宅に住んでおられ、その現地も案内していただきました。懇談では、この縁をきっかけに町の活性化